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Ficha: 639/2023: 

Sra. Edil Marta Diniz: gracias, Sra. Presidente.  

El 28 de setiembre de 2022 en esta Junta Departamental, presenté mi parecer 
sobre la situación del Hospital de Rivera, basada en hechos de público 
conocimiento, todos ellos que hieren la atención de las y los riverenses.  

Seguido de mis denuncias renuncia el entonces Director Jorge Nieves y soy 
consciente que esto no fue consecuencia de mi intervención, pero desde ese 
momento sumé opiniones de muchas y muchos usuarios que se sienten 
agraviados, agredidos y muy mal atendidos.  

Hoy a más de un año los problemas continúan, la falta de especialistas, de 
medicamentos y en este período después de la renuncia de Nieves ya suceden 
dos direcciones. Nuestro compromiso es escuchar a la gente y hacer eco de su 
sentir, de visibilizar sus dificultades.  

Este fin de semana hablando con vecinos de Tranqueras nos decían que en la 
Policlínica estaban realizando reparaciones edilicias, pero que faltaban médicos, 
ya que para una consulta de medicina general tardaban más de 20 días, que los 
medicamentos de patologías recurrentes, como cardíacas, diabetes, 
hipertensión, infecciones respiratorias, siempre estaban en falta y ejemplos 
fueron muchos.  

Una señora con más de 80 años, pensionista que debe tomar 11 medicamentos 
de los cuales retira solamente 4, ya que los demás nunca están. La señora 
percibe una pensión de 14.000 pesos lo cual le hace imposible adquirir los 
medicamentos faltantes.  

En redes sociales de FM Tranqueras de esa ciudad están muchas denuncias de 
usuarios de la Salud Pública. La Directora del Hospital se comprometió en llamar 
a todos estos usuarios para hacer llegar los medicamentos, me consta que 
algunos fueron contactados. ¿Así se administra? ¿Así se soluciona un tema tan 
grave? Esta situación denunciada en Tranqueras es idéntica a la de Corrales, 
Vichadero y la ciudad de Rivera.  

En el día de hoy en Rivera estuvieron presentes Director de ASSE Leonardo 
Cipriani, el Secretario de Presidencia Álvaro Delgado para inaugurar la Nursere 
del Hospital, proceso que se inició con la administración del Dr. Toriani, esfuerzo 
de mujeres y hombres que desde el anonimato lograron concretizar este 



proyecto. Pero en la inauguración la cinta la cortan quienes hicieron poco y 
nada. También inauguraron reformas edilicias en la Policlínica de Lagunón, pero 
omitieron los servicios, por ejemplo la farmacia.  

Y acá quiero destacar iniciativa de vecinos de la zona que hicieron llegar un 
documento a las autoridades presentes donde plasmaron sus reivindicaciones 
ante la ausencia del Estado en un tema tan sensible como la salud. Acá debemos 
señalar que el tema de las policlínicas es responsabilidad de la dirección de la 
RAP y los temas del Hospital de la dirección del mismo. La omisión por parte de 
estas direcciones afecta directamente un derecho humano de los miles de 
usuarios de Salud Pública en todo el Departamento. No se trata de pequeñas 
fallas, se trata de un total desinterés por la calidad de vida de la población 
riverense. Acá hay responsabilidad del Estado, hay omisión del Estado, 
empezando por las direcciones, pasando por el director de ASSE Leonardo 
Cipriani y la Ministra de Salud Karina Rando, porque si todos estos hechos 
resuenan en todo el país, no hay un cambio, y respaldan estas gestiones, son 
conniventes.  

Las inauguraciones edilicias no consiguen ocultar el desastre de la gestión en 
salud, se necesita un cambio, una dirección que termine con filas quilométricas, 
que coloque en las farmacias los medicamentos que faltan, que no se pierdan 
documentos y que no se utilice la burocracia para afectar la salud de las y los 
riverenses.  

La Salud en Rivera necesita un equipo que actúe sobre hechos concretos del día 
a día y sepa planificar la gestión futura. Infelizmente lo que asistimos es un 
cambio de figuritas en la Dirección del Hospital, pero la gestión no cambia y la 
población sigue siendo rehén de la peor administración de Salud Pública que el 
país ha conocido. 

Que mis palabras pasen a la Ministra de Salud Karina Rando, Director de ASSE 
Leonardo Cipriani, y el Director Departamental de Salud, Congreso de Ediles, 
todas Juntas Departamentales y a la  Prensa en general. Muchas gracias.-  

Presidente: será como Ud. solicita,  Sr. Edil  

 


